
開催日 協力 内容 

9 月 2 1 日 （土 ） 上越海上保安署 
海上保安官の仕事紹介 

「たつぎり」の体験乗船 

9 月 2 6 日 （木 ） ㈱INPEX JAPAN直江津 LNG基地 直江津 LNG基地の見学 

1 0 月 9 日 （水 ） 

10 月 17 日 （木 ） 

㈱JERA上越火力発電所 

東北電力㈱上越火力発電所 
仕事紹介・発電所見学 

11 月 16 日 （土 ） 新潟税関支署直江津出張所 
金属探知機を用いた仕事体験 

X線車の見学 

 

  

 

 

 本格的な冬の訪れとともに 2024 年も終わりを迎えようとしています。振り返ると多くの行事があり、あわ

ただしい 1年だったと思います。来年に思いを馳せながらも１年を振り返ってみるのはいかがでしょうか。 

1. 佐渡の日帰りバスツアーを開催しました 令和 6年 11月 9日 

 

 

 

 

 

3. 直江津港見学会を開催しました  

 

 

 

 

 

 

4. 表層型メタンハイドレート講演会のご案内  

 

新潟県では、上越沖を含む日本海に存在する表層型メタンハイドレートについて、県内の気運醸成や理解 

促進を図るため、講演会を開催します。研究開発等の最新の情勢を学ぶことができますので、ぜひご参加くだ

さい。（参加無料・先着 80名まで） 

【開催日時】12月 23日（月） 13:30～15：３０（開場 13：00） 

【会場】上越文化会館 中ホール 

【内容】 ①産業技術総合研究所における表層型メタンハイドレートの研究開発の取組 

          講師：国立研究開発法人産業技術総合研究所  

エネルギープロセス研究部門 総括研究主幹 天満 則夫 氏 

②2024年度 メタハイは日本海を興し地元を潤し国を護る 

          講師：国立大学法人 東京海洋大学 特任准教授 青山 千春 氏 

【申込】別紙のチラシの二次元コードまたは URLにて 12月 17日（火）までにお申し込みください。 

5. 冬の味覚を楽しもう！ 「寒ぶりまつり」のご案内 

上越市では、地域の産業や暮らしを支える直江津港を身近に感じ、海や港で働く方々の仕事に興味を持

ってもらうため、直江津港見学会を開催しました。当協会も港の賑わい創出のために協賛しました。 

子供から大人まで幅広い年齢層の方からご参加いただき、どの回も大変有意義なものとなりました。 

11月 16日(土)の「税関の仕事を知ろう」の回を以って今年度全１２回の見学会が終了しました。 

直江津港湾協会だより 

令和 ６ 年 12月 4日 

No.14 

11月9日（土）、「佐渡島
さ ど

の金山」世界文化遺産登録を記念し、当協会初の試みとして日帰りバスツアーを実施しました。 

重要伝統的建造物群保存地区に選定されている「宿根木」では、佐渡の方々 から「歓迎上越市民の皆様」の横断幕にてお

出迎えいただきました。 

 「史跡 佐渡金山」では、江戸時代の初期に開削された手掘り坑道の宗太夫坑や、佐渡金山のシンボルである道遊の割戸な

どをご覧いただきました。 

佐渡の玄関口である直江津港の理解を深める取組として、 

直江津港周辺活性化協議会主催の「寒ぶりまつり」が開催されます。 

当日は、『寒ブリ解体ショー』をはじめ、『保倉川太鼓の演奏』・ 

『金塊つかみ取り』・『直江津港のお仕事 VR体験会』などイベントが 

盛りだくさん。皆さまも是非お立ち寄りください。 

 

日時：令和 7年 1月 19日(日)  9：30～15：00 

会場：直江津港佐渡汽船ターミナル内 

お申し込みは

こちら 

新潟県申請システム 

令和7年 1月19日 

令和 6年 12月 23日 

11月 20日（水）、21日（木）の 2日間、福井県の敦賀港及び石川県の七尾港等の視察を行いました。 

1 日目の敦賀港では、敦賀市役所にて、取扱貨物量の増加に向けた取組や、港のにぎわい創出について

説明を受けました。その後、福井県嶺南振興局敦賀港湾事務所にて敦賀港の概要の説明を受け、敦賀フェリ

ーターミナルにて敦賀港の全景を見ながら各埠頭の説明を受けた後、鞠
まり

山南
やまみなみ

地区に移動し、RORO 船のト

ランシップの効率化を図る「複合一貫輸送ターミナル整備」の現場や、国土交通省による「ターミナル管理シ

ステム」や「自動係留装置」の実証実験の現場を視察しました。 

敦賀市では、港を核とした賑わいの創出に向けた取組が展開がされており、また、埠頭の拡張やガントリー

クレーンの増設など、港の勢いを感じることができました。 

2日目の七尾港については、令和 4年に当協会で視察に伺ったところですが、本年 1月 1日に発生した

能登半島地震による被害状況と復興状況を視察しました。震災前に多くの観光客で賑わっていた「能登食

祭市場」では、建物の内外に大きな被害が発生しましたが、復旧工事が段階的に進んでおり、物販営業が

再開され、観光客が買い物を楽しむ様子が見られました。また、七尾港では矢田新第一埠頭を視察し、震災

による段差や亀裂が多く見られるものの、9 月には震災後初めてクルーズ客船が寄港したことなどを説明い

ただきました。 

なお、令和 4 年に続き、復興に向けてご多用のところ視察を受け入れていただいた七尾市に対し、当協会

から見舞金として 5万円を手交いたしました。 

 

 

2．先進港視察を実施しました 令和 6年 11月 20・21日 


